



An alle Mitarbeitenden und Studierenden  
am Campus Oerlikon

\*\*\* English version below \*\*\*

**Dr. Yonca Krahn**  
Geschäftsführerin  
Campusrat Oerlikon  
Telefon +41 44 635 75 13  
campusrat-oerlikon@uzh.ch

20. Juni 2023

## News vom Campusrat Oerlikon

### 1. Projekt «Stärkung Campus Oerlikon»

Die Entwicklungen am Campus Oerlikon schreiten zeit- und zielgerecht voran. Nachdem der Universitätsrat am 12.12.2022 die Anmiete des Erdgeschosses AND (heutige HSO, Nutzung UZH ab spätestens Sommer 2027, Nutzung für Lehre und Lernen) freigegeben hat, ist nun die Anmiete Binzmühlestrasse 11/13 (BIM) (siehe Foto) auf der Grundlage des Vorprojekts am 12.6.2023 vom Universitätsrat bewilligt worden. BIM wird für mindestens 20 Jahre gemietet und soll im Sommer 2026 bezugsbereit sein. Die Belegung der Gebäude ist noch in Diskussion. Sobald hier ein Entscheid gefällt wurde, wird in erster Priorität im Herbstsemester 2023 das Bauprojekt BIM mit allen Nutzervertretungen erarbeitet. Ziel ist, Anfang 2024 die Baueingabe einzureichen. In zweiter Priorität wird gemäss Zielbild die Gebäudeorganisation BIN resp. AND entwickelt, um bis 2026 den Campus Oerlikon gesamtheitlich weiterzuentwickeln. Das Programm „Stärkung Campus Oerlikon“ wird ab 1.6.2023 von Jorge Vieitez (Portfoliomanagement DIB) geführt, die Projektleitung BIM obliegt Henning Hinrichsen (Bauprojektmanagement DIB). Für weitere Informationen steht die Vorsitzende des Campusrats, Veronika Brandstätter, gerne Rede und Antwort.





## 2. Mensa Cityport (AFL)

Angesichts der schwierigen wirtschaftlichen Lage (in Folge der Corona Pandemie, aber auch aufgrund einer stark schwankenden Nachfrage), ist in der Mensa Cityport (AFL) folgende Konzeptanpassung geplant, die ab dem 18. September 2023 gültig ist: Es werden zwei moderne Essensautomaten (Nelli's, <https://www.mensa.uzh.ch/en.html>) aufgestellt. Diese Automaten haben aufzuwärmende Speisen, Salate, Sandwiches, Snacks und Getränke zur Auswahl. Vier Mikrowellen werden eingerichtet, in denen die in den Automaten gekauften sowie eigene Speisen aufgewärmt werden können. Desweiteren wird die Kaffeemaschine durch eine Maschine mit Frischmilch und Kartenzahlung ersetzt.

Es wird ausserdem probeweise im HS 2023 nur noch ein Menu von 11:00 bis 13:30 Uhr angeboten, welches vegan ist, zu üblichen Menüpreisen der UZH. Falls sich eine stabile Nachfrage in der nötigen Grössenordnung (mind. 80 Portionen/Tag) entwickelt, kann wieder auf zwei Menüs gewechselt werden (es bedarf 80 – 100 verkaufter Menüs/Tag, um kostendeckend zu arbeiten, momentane Frequenzschwankungen liegen bei 10 – 110 Menüs/Tag). Falls jedoch auch das eine Menu nicht genügend nachgefragt wird, wird dies entfallen.

Die generellen Öffnungszeiten der Mensa Cityport, zu denen die Automaten zugänglich sind, müssen noch abschliessend geklärt werden.

Die Tische stehen allen UZH-Angehörigen und ihren Gästen zum Essensverzehr zur Verfügung.

Vom 15. Juli bis 6. August sind Betriebsferien. Die aktuellen Öffnungszeiten finden Sie unter <https://www.mensa.uzh.ch/de/standorte/cafeteria-uzh-cityport.html>.

## 3. Food und Coffee Trucks

Die Standzeiten der Food Trucks und Coffee Trucks am Campus Oerlikon (AND) sind unter <https://www.campus-oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-oerlikon/food-coffee-trucks.html> einzusehen. Bitte beachten Sie, dass es kurzfristige Änderungen geben kann und die Standbetreiber berechtigt sind, bei zu geringer Nachfrage die Trucks vorzeitig abzubauen:

<b>Montag:</b>	ab 1.8. 7:00 - 16:00 Uhr: petit frère (Kaffee)
<b>Dienstag:</b>	5.6. – 4.8.: ÄssBar (Backwaren vom Vortag) ab 8.8. 7:30 - mindestens 14:00 Uhr: miro Coffee (Kaffee)
<b>Mittwoch:</b>	11:15 - 14:00 Uhr: Roots of Himalaya (Momos, Pokébowls)
<b>Donnerstag:</b>	11:15 -14:00 Uhr: Roots of Himalaya Currys
<b>Freitag:</b>	5.6. – 4.8.: ÄssBar (Backwaren vom Vortag) ab 11.8. 11:00 - mindestens 14:00 Uhr: Dodo Dolma («Orientalisches Essen»)

## 4. Sommeröffnungszeiten und Schliesszeiten UB Sozialwissenschaften mit Filmwissenschaft

Die Sommeröffnungszeiten der Bibliotheken am Campus Oerlikon sind in der Beilage zu finden.

## 5. UZH Afterwork

Der neu etablierte UZH Afterwork findet jeweils am ersten Donnerstag im Monat, alternierend an den Standorten UZH Zentrum, Campus Irchel und Campus Oerlikon, statt. Es ist jeweils ein Tisch für Sie reserviert. Die Daten für den Campus Oerlikon sind donnerstags 7.9. und 7.12., jeweils ab 17 Uhr in der Brasserie Oerlikon, Hofwiesenstrasse 369, 8050 Zürich. Weitere Infos zum Event unter:

<https://www.staff.uzh.ch/de/personal/willkommen-an-der-UZH/uzh-afterwork.html>



### **6. Yoga in der Bibliothek HS23**

Im Herbstsemester wird es wieder einen Yogakurs geben. Unter <https://www.ema.uzh.ch/RM7ZL> können sich interessierte anmelden. Die Teilnahme am Kurs kostet 80 CHF, der Kurs findet an folgenden Daten statt: 28.9., 5.10., 12.10., 19.10. 26.10., 2.11., 9.11., 23.11., 30.11., 7.12., 14.12., die Teilnehmendenzahl ist beschränkt.

### **7. Qualtrics (Forschungssoftware)**

Die Software-Lizenz für Forschende am Campus Oerlikon wurde um ein Jahr (bis Frühjahr 2024) verlängert. Wer die Software für seine Forschung nutzen möchte, kann sich an Przemyslaw Schmidt, IT-Verantwortlicher am Institut für Politikwissenschaft wenden ([schmidt@pw.uzh.ch](mailto:schmidt@pw.uzh.ch)).

Freundliche Grüsse

Veronika Brandstätter (Vorsitzende) und Yonca Krahn (Geschäftsführerin)



To all staff members and students  
at Campus Oerlikon

June 20th, 2023

## News from the Campus Council Oerlikon

### 1. Project «Strengthening Campus Oerlikon»

Developments at the Oerlikon Campus are progressing in a timely and targeted manner. After the Universitätsrat approved the lease of the ground floor AND (today's HSO, use for UZH from summer 2027 at the latest, use for teaching and learning) on 12/12/2022, the lease Binzmühlestrasse 11/13 (BIM) (see photo) has now been approved on 6/12/2023, by the Universitätsrat on the basis of the preliminary project. BIM will be leased for at least 20 years and is expected to be ready for occupancy in summer of 2026. The occupancy of the buildings is still under discussion. As soon as a decision has been made, priority will be, to develop the BIM construction project with all user representatives in the fall semester of 2023. The goal is, to submit the building application at the beginning of 2024. In the second priority, the building organization BIN or AND will be developed in accordance with the target image to further develop the Oerlikon Campus as a whole by 2026. The program "Strengthening Campus Oerlikon" will be led by Jorge Vieitez (Portfolio Management DIB) as of 7/1/2023, and the project management BIM will be the responsibility of Henning Hinrichsen (Bauprojektmanagement DIB). For further information, please contact the chair of the Campus Council, Veronika Brandstätter.



### 2. Mensa Cityport (AFL)

In view of the difficult economic situation (as a result of the Corona Pandemic, but also due to a highly fluctuating demand), the following concept adjustment is planned in the Mensa Cityport (AFL), which will be valid from September 18, 2023: Two modern food vending machines (Nelli's, <https://www.mensa.uzh.ch/en.html>) will be installed. These vending machines will have food to be



heated up, salads, sandwiches, snacks and beverages to choose from. Four microwaves will be set up to heat up the food purchased from the vending machines as well as your own food. Furthermore, the coffee machine will be replaced by a machine with fresh milk and card payment.

Furthermore, on a trial basis, only one menu will be offered from 11:00 am to 1:30 pm in HS 2023, which is vegan, at usual menu prices of UZH. If a stable demand in the necessary order of magnitude (at least 80 portions/day) develops, it is possible to switch back to two menus (80 - 100 menus sold/day are needed to cover costs, current frequency fluctuations are around 10 - 110 menus/day). However, if there is not enough demand for even one menu, this will be eliminated.

The general opening hours of the Mensa Cityport, during which the vending machines are accessible, have yet to be finalized.

The tables are available to all UZH members and their guests for food consumption.

From July 15 to August 6, the Mensa Cityport will be closed. For opening hours, please visit <https://www.mensa.uzh.ch/de/standorte/cafeteria-uzh-cityport.html>.

### 3. Food and coffee trucks

The stand times of the Food Trucks and Coffee Trucks at the Oerlikon Campus (AND) can be viewed at <https://www.campus-oerlikon.uzh.ch/de/projekte-campus-oerlikon/food-coffee-trucks.html>. Please note that there may be changes at short notice and that the stand operators are entitled to dismantle the trucks early if demand is too low:

- Monday: from 8/1, 7 am – 4 pm: petit frère (coffee)  
Tuesday: 6/5 – 8/4, 8 am – at least 2 pm: ÄssBar (baked goods from the previous day)  
from 8/8, 7:30 am - at least 2:00 pm: miro Coffee (coffee)  
Wednesday: 11:15 am - 2:00 pm: Roots of Himalaya (momos, pokébowl)  
Thursday: 11:15 am - 2:00 pm Roots of Himalaya (curries)  
Friday: 6/5 – 8/4, 8 am – at least 2 pm: ÄssBar (baked goods from the day before)  
from 8/11 11 am - at least 2 pm: Dodo Dolma (oriental food)

### 4. Summer opening hours and closing times UB Social Sciences with Film Studies

The summer opening hours of the libraries at the Oerlikon campus can be found in the attached document.

### 5. UZH Afterwork

The newly established UZH Afterwork takes place on the first Thursday of each month, alternating between the UZH Center, Irchel Campus and Oerlikon Campus. There is always a table reserved for you. The dates for Campus Oerlikon are Thursdays 9/7 and 12/7, each starting at 5 pm at Brasserie Oerlikon, Hofwiesenstrasse 369, 8050 Zurich. More info about the event:

<https://www.staff.uzh.ch/de/personal/willkommen-an-der-UZH/uzh-afterwork.html>

### 6. Yoga in the library HS23

There will be another yoga class in the fall semester. Those interested can register at <https://www.ema.uzh.ch/RM7ZL>. Participation in the course costs 80 CHF, the course will take place on the following dates: 9/28, 10/5, 10/12, 10/19, 10/26, 11/2, 11/9, 11/23, 11/30, 12/7, 12/14. The number of participants is limited.



**7. Qualtrics (research software)**

The software license for researchers at the Oerlikon Campus has been extended for one year (until spring 2024). If you would like to use the software for your research, please contact Przemyslaw Schmidt, IT Officer at the Institute of Political Science ([schmidt@pw.uzh.ch](mailto:schmidt@pw.uzh.ch)).

Kind regards

Veronika Brandstätter (Chair) and Yonca Krahn (Executive Director)

## **Sommeröffnungszeiten und Schliesszeiten UB Sozialwissenschaften mit Filmwissenschaft**

### **Sommeröffnungszeiten**

Bereits stehen die Semesterferien bevor. Vom **1. Juli bis 3. September 2023** haben die Bibliotheken im Bereich Sozialwissenschaften mit Filmwissenschaft teilweise reduziert bediente Theken, die Öffnungszeiten bleiben aber identisch:

- **UB Psychologie** (Binzmühlestrasse): **Montag bis Freitag, 9-17 Uhr geöffnet**  
(die Theke ist von 9 bis 13 Uhr besetzt, von 13 bis 17 Uhr ist kein Personal vor Ort)
- **UB Populäre Kulturen & Filmwissenschaft** (Affolternstrasse): **Montag bis Freitag, 9-17 Uhr geöffnet**  
(Die Theke ist von 9 bis 13 Uhr besetzt, von 13 bis 17 Uhr ist kein Personal vor Ort)
- **UB Politikwissenschaft** (Affolternstrasse): **Montag bis Freitag, 9-17 Uhr geöffnet**  
(kein Personal vor Ort, mit UZH-Card Zugang von Montag bis Freitag von 7 bis 19 Uhr möglich)
- **UB Ethnologie & Soziologie** (Andreasstrasse): **Montag bis Freitag, 9-17 Uhr geöffnet**  
(kein Personal vor Ort)
- **UB Kommunikationswissenschaft** (Andreasstrasse): **Montag bis Freitag, 9-17 Uhr zugänglich**  
(kein Personal vor Ort)
- **UB Völkerkundemuseum** (Pelikanstrasse): **Montag bis Freitag, 14-17 Uhr geöffnet**  
(dies gilt vom 05. Juni bis und mit 15. September 2023)

### **Schliesszeiten**

In den Sommersemesterferien findet auch an mehreren Standorten die Grundreinigung statt. Die Standorte sind dann jeweils eine Woche geschlossen und die Bestände nicht zugänglich.

Während der Grundreinigung sind für Kurierbestellungen jeweils die Standorte in Oerlikon auszuwählen, die geöffnet sind.

- **UB Psychologie**: 17.-21. Juli 2023
- **UB Ethnologie & Soziologie** sowie **UB Kommunikationswissenschaft**: 21.-25. August 2023
- **UB Populäre Kulturen & Filmwissenschaft** sowie **UB Politikwissenschaft**: 04.-08. September 2023

## Summer opening hours and closing times UB Social Sciences with Film Studies

### Summer opening hours

The semester break has already begun. From 1 July to 3 September 2023, the libraries in the Social Sciences section will have partially reduced staffed counters, but the opening hours will remain the same:

- **UB Psychology** (Binzmühlestrasse): **Open Monday to Friday, 9am-5pm**  
(The counter is staffed from 9am to 1pm, no staff on site from 1pm to 5pm)
- **UB Popular Culture Studies & Film Studies** (Affolternstrasse): **Open Monday to Friday, 9am-5pm**  
(The counter is staffed from 9am to 1pm, no staff on site from 1pm to 5pm)
- **UB Political Science** (Affolternstrasse): **Open Monday to Friday, 9am-5pm**  
(No staff on site, with UZH-Card access possible from Monday to Friday from 7am to 7pm)
- **UB Social and Cultural Anthropology & Sociology** (Andreasstrasse): **Open Monday to Friday, 9am-5pm**  
(No staff on site)
- **UB Communication Studies** (Andreasstrasse): **accessible Monday to Friday from 9am-5pm**  
(No staff on site)
- **UB Ethnographic Museum** (Pelikanstrasse): **Open Monday to Friday from 2pm-5pm**  
(this applies from 05 June to and including 15 September 2023)

### Closing times

During the summer semester break, basic cleaning also takes place at several locations. The libraries will then be closed for one week and the collections will not be accessible.

During the basic cleaning, the locations in Oerlikon that are open are to be selected for courier orders.

- **UB Psychology**: 17.-21. July 2023
- **UB Social and Cultural Anthropology & Sociology** and **UB Communication Studies**: 21.-25. August 2023
- **Popular Culture Studies & Film Studies** and **UB Political Science**: 04.-08. September 2023